
肥东县卫生监督所

没有明确文件规定年检
如果有，拿出来，我照办

记者 张火旺 雷强 文/图

近日，有知情人向记者报料，

称肥西县人民医院的 X 光机和

CT机等放射性医疗设备，多年来

从未年检，“没有年检就不存在科

学校正，又怎能为患者的健康负

责？”令人难以置信的是，日前记

者随机调查发现，不仅是肥西县

人民医院，肥东县人民医院和肥

东县中医院的放射医疗设备也一

直未年检。一名放射科主任直

言：每年拍摄3万多张片子，但不

能保证科学和准确。

没有年检的放射设备，能给患者

的健康提供保障吗？
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大三寸视界大不同
长虹智尚A9000系列，在产品外观及尺

寸段上均进行了大胆突破，产品涵盖了43寸、

48寸、51寸、64寸等尺寸段，比当下普通的电

视尺寸（40寸/46寸/60寸）均至少多出三寸。

整机再加上9mm超窄边前卫设计，不但让消

费者观看时画面感更大，而且整机厚度、重量

均大大降低。A9000系列边框采用蒸汽高光

工艺技术，屏幕与机身浑然一体，不留缝隙，

令视觉不再受限，实现了绿色环保的设计理

念，从而再次引领业界潮流。

“别小看这三寸，放到整个电视屏幕上面

差别是很大的”据长虹安徽公司总经理杨金

介绍，40寸普通电视屏幕面积只有4408平方

厘米，而43寸面积5094平方厘米，两者相差

606平方厘米，相当于一部PAD（平板电脑大

小）；同样，51寸普通电视屏幕只有7165平方

厘米，47寸电视面积达6085平方厘米，面积

相差1080平方厘米则相当于一台19寸的液晶

电视。采用新一代面板切割工艺，达到一级

能耗标准，同样的价格看更大的屏幕，更实惠

更震撼。

大三寸刺激行业销售热点
本周六、周日（12 月 24-25 日），长虹

在安徽省内范围内掀起一场智能 3D 电视

普及狂潮。长虹推出的的 50 寸 3D 电视

3999 元，延续 17 日虹色风暴的抄底价格。

而其行业标杆产品 3D 智尚 A9000 系列，本

次活动最高直降 5000 元！更惊喜的是 3D

智尚 A9000 买一送一。凡购买 64 寸智尚

A9000 的顾客，在活动价格的基础上再送

42 寸液晶一台，43 寸/48 寸/51 寸则送 24 寸

LED一台。

长虹安徽公司总经理杨金透露，长虹

元旦之前在全国范围掀起的这场智能3D超

级普及风暴，旨在在国家以旧换新政策本

月底结束之前，最大力度的优惠普通消费

者。可以预见的是：届时，在市区各大商场

长虹专柜，又会上演一番人头攒动的年终

抢购大戏！

“要买就买大三寸”长虹圣诞节狂欢买一送一
长虹智尚A9000系列作为行业旗舰产品，采用了目前业界尖端的端云技术。端为终端，即是专门为“云”设计的一个终端。它采用Android开放式平台，提供了丰富的应用程

序资源，支持flash视频播放、键盘鼠标操作；触控智能操作、语音控制、全键盘输入；自由添加使用word、excel等办公软件；网上购物，同时还能支持在线升级，适时升级新版程序。

合肥三家医院放射设备多年未检
一放射科主任：每年3万患者拍片，不能保证摄片准确

据知情人反映，由于肥西县人

民医院的X光机和CT机等放射性

医疗设备，多年来从未年检和大的

检修，放射性物质已经对周围环境

造成污染，不仅对医护人员和前来

就诊的患者身体造成损害，而且由

于不年检，也不能保证机器拍出的

片子准确性，弄不好还会误诊和漏

诊。为核实这一情况，日前，记者

来到了肥西县人民医院。

听明记者的来意后，一名接待记

者的负责人表示，由于肥西县人民医

院下一步面临搬迁，所以没对现有放

射科室的放射性物质进行有效防护，

的确存在一定的超标，但对人体不会

有什么影响。至于记者提到的X光

机和CT等放射性医疗设备从未年检

一事，该负责人称不可能没年检，“已

经年检过了的，不会有什么问题。”

随后，该负责人向记者提供了

一份年检报告。记者认真查看时

发现，这并非年检报告，而是一份

由省卫生厅大型医用设备应用质

量评审委员会做出的，关于“对肥

西县人民医院CT机性能检测的意

见”，时间显示为2009年8月11日，

也就是两年多前。

记者查阅了国家卫生部“关于

X－射线计算机体层摄影装置 CT

等大型医用设备配置与应用管理

实施细则”，其中明确规定，大型医

用设备应用质量评审委员会对设

备的性能检测达到规定的技术参

数后，给受检医疗单位发《大型医

用设备应用质量合格证》。

记者指出这份“意见”并不是

年检合格的报告时，该负责人最终

认可了该院X光机和CT机并未年

检的事实。他表示之所以没有年

检，是因为不知道到哪里年检，他

会将记者反映的情况向院领导汇

报，下一步会做好年检工作。同时

他向记者解释说，县级医院可能容

易忽视这一问题。

对于放射性医疗设备的年

检？是否县级医院容易忽视？记

者来到肥东县人民医院进行采访。

在肥东县人民医院放射科，多

名医生正在忙着给患者拍片，听说

记者前来采访关于X光机和CT机

的年检情况，他们表情显得很惊

愕。“拍片只是一个参考，最后是医

生看病确诊，年检不年检关系不

大。”一名医生说。

在该院医务科崔科长的协调

下，放射科王主任赶到了科室。他

表示，关于放射性的防护和监测，

合肥市以及肥东县卫生监督所曾

多次前来检查，结果是合格的。随

后，王主任向记者提供了多份放射

科环境监测报告。

记者提出放射科的环境监测

不等于医疗设备本身的年检时，王

主任表示，放射性医疗仪器设备的

年检，的确没有搞过。“我是2002年

上任的，在我担任放射科主任期

间，没有报送过年检，卫生监督部

门也没有提过此事，没有人要求

做，也就没去做了。”他说。

记者了解到，肥东县人民医院

的CT机是2006年购买的，常年操

作的两台 X 光机分别购置于 2004

年和2009年。长达数年没年检，能

保证这些放射性医疗设备拍出的

片子科学和准确吗？“这个不能保

证，因为没有年检，我得实话实

说。”王主任坦言。

“肥东县医院每年有多少患者

前来拍片？既然不能保证拍片的

科学和准确，你们认为对患者负起

了应付的责任吗？”记者追问。

“每年有3万多患者拍片。不

能保证拍出的片子是科学和准确

的。”王主任强调说。

结束了肥东县人民医院采访，随后，记者来

到肥东县中医院。

记者了解到，该院的CT机是2009年购置，而

最早的X光机却是在2000年购置的。提及是否

年检一事，该院放射科梁主任告诉记者，这几年

的确没有年检，没有人来检查，所以也就忽视

了。最早的一次年检是在2007年5月份做的。

但当记者提出查看2007年X光机的年检报

告时，梁主任称年检报告是在肥东县卫生监督所

保管，并没有送达医院，相关材料都在县卫生监

督所，让记者去该所查阅。

“我们怎么可能保存中医院的年检材料？这是

不可能的。”肥东县卫生监督所梁华栋所长肯定地回

答记者说，肥东县中医院的说法肯定是不真实的。

那么，肥东县两家大型医院的放射性医疗设

备都从未年检，卫生监督部门该不该督促检查？

面对记者的质疑，梁华栋所长说：“没有哪一个正

式的文件要求这些放射设备进行年检，至少我没

有看到这样的文件，如果有这样的文件，你拿出

来，我们肯定会要求年检。”

X光机和CT机等放射性医疗设备到底需不需

要年检？有没有相关的文件明确做出规定？记者

找到了一份2006年3月1日由国家卫生部颁布实

施的《放射诊疗管理规定》。在该份规范性文件中，

第二十条明确指出：医疗机构的放射诊疗设备和检

测仪表，新安装、维修或更换重要部件后的设备，应

当经省级以上卫生行政部门资质认证的检测机构

对其进行检测，合格后方可启用；定期进行稳定性

检测、校正和维护保养，由省级以上卫生行政部门

资质认证的检测机构每年至少进行1次状态检测。

采访中，安徽省卫生厅卫生监督处证实了这

一规定。一名不肯透露姓名的工作人员明确表

示，放射性医疗设备的年检，必须按照《放射诊疗

管理规定》中规定的内容实施。“每年都要年检，

在省卫生厅指定的有资质的机构，未经年检不得

使用。”该工作人员称，省卫生厅有指定的负责此

类设备年检的专业机构。

肥东县人民医院 不能保证拍片准确
卫生部门也未提过

肥西县人民医院 把“意见”当成年检
不知道到哪里年检

省卫生厅

每年必须年检一次
未经年检，不得使用


